

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

**ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ**

**Кафедра уголовного процесса и прокурорского надзора**

**Аннотация к магистерской диссертации**

**СУД ПРИСЯЖНЫХ: ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ**

**КАСЫМОВ Дидармурад Нурмурадович**

специальность 1-24 81 04 «Прокурорско-следственная деятельность»

Научный руководитель:

доктор юридических наук, профессор Валентина Николаевна Бибило

Минск, 2016

## **ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ**

Ключевые слова: ВЕРДИКТ ПРИСЯЖНЫХ ЗАСЕДАТЕЛНИЙ, ВОЗНИКНОВЕНИЕ СУДА ПРИСЯЖНЫХ, ПОЛНОМОЧИЯ ПРИСЯЖНЫХ, ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ, СУДЕБНАЯ РЕФОРМА, СУДЕБНОЕ СЛЕДСТВИЕ, СУД ПРИСЯЖНЫХ

Цель работы – анализ правового института суда присяжных заседателей, в частности дореволюционного и современного российского суда присяжных.

Объектом исследования является совокупность общественных отношений, имевших место в России в конце XIX – начале XX вв. и имеющих в Российской Федерации в настоящее время, связанных с введением, устройством и функционированием института присяжных заседателей.

Предметом исследования является дореволюционное и современное законодательство Российской Федерации о суде присяжных, а также материалы, характеризующие деятельность этого института на практике.

В процессе работы были получены следующие результаты:

1. Институт суда присяжных обладает большим потенциалом для того, чтобы стать лучшей из известных человечеству форм отправления правосудия по уголовным делам.

2. Суд присяжных в Российской Федерации имеет множество недостатков и нуждается в коренном преобразовании. В противном случае от этого института следует отказаться.

3. Лучший путь совершенствования суда присяжных в России – максимальное использование особых социально-психологические механизмов, объединяющих двенадцать случайно отобранных людей в коллегию, принимающую самостоятельное и ответственное решение.

Новизна полученных результатов заключается в том, что они основаны на изучении общественных отношений, связанных с реформированием суда присяжных заседателей в Российской Федерации в настоящее время.

Структура магистерской диссертации представлена четырьмя главами, состоящими каждая из двух параграфов, где характеризуется суд присяжных в России второй половины XIX – начала XX вв. и суд присяжных в Российской Федерации; изучаются правовые основы деятельности суда присяжных заседателей, рассматриваются проблемы вынесения вердикта присяжными заседателями.

Полный объем работы составляет 94 с. Работа содержит 104 источника, 1 приложение.

## **GENERAL DESCRIPTION OF THE THESIS**

**Keywords: JURORS VERDICT, EMERGENCE OF JURY, THE POWERS OF JURY, JURORS, JUDICIAL REFORM, THE JUDICIAL INVESTIGATION, TRIAL BY JURY**

Purpose - analysis of the legal institution of jury, in particular the pre-revolutionary and contemporary Russian jury.

The object of the research is a set of social relations that took place in Russia in the late XIX - early XX centuries and available in the Russian Federation that are associated with the administration, structure and functioning of jury trials.

The subject of the research is the pre-revolutionary and the current legislation of the Russian Federation on the jury, as well as materials characterizing the activities of this institute in practice.

During the process of work the following results were obtained:

1. Institute of jury trials has great potential to become the best known forms of justice in criminal matters to mankind.
2. The jury in the Russian Federation has a lot of shortcomings and needs an overhaul. Otherwise it is better to cancel this institute.
3. The best way to improve the jury trial in Russia is the maximum use of the special socio-psychological mechanisms that bring together twelve randomly selected people in the board, to make independent and responsible decision.

The novelty of these results is that they are based on the study of social relations associated with the reform of jury in the Russian Federation at the present time.

Master's thesis structure is represented by four chapters, each consisting of two paragraphs where jury in Russia in the second half of XIX - early XX centuries and jury in the Russian Federation is characterized; the legal bases of activity of a jury are studied, the problems of the verdict by the jurors are considered.

The total volume of the thesis is 94 pages. The thesis contains 104 sources, 1 application.

